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第２３期 軽井沢町農業委員会 第２５回 総会議事録 

（町ＨＰ用） 

発言者 内          容 

 

 

柳沢照夫事務局

長 

 

 

小宮山恒雄会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳沢事務局長 

 

 

 

 

（開会：１３時３０分） 

 

委員の皆様、ご苦労さまでございます。 

定刻となりましたので、第２５回総会を始めたいと思います。 

開会にあたりまして、小宮山会長よりあいさつをお願いいたします。 

 

本日は、委員の皆様には、何かとご多忙のなか出席いただきまして、

ありがとうございます。 

７月に入りまして、雨や曇りの日が大変多くありました。 

そのようなことで、お仕事の農作業のほうも何かと大変だったかと思

います。 

また、最近になり梅雨明けした訳でありますけれども、雷雨で、畑も

一部で流された所もあるようでして、まだ天気のほうも安定はしており

ませんけれども、これから天候に恵まれて、農作物の被害もなく順調に

生育をしていってもらいたいと思います。 

さて、いつも申し上げておりますが、皆様ご承知のとおり農業委員と

推進委員には人・農地プランの話合いを主導するなど地域のリーダーと

して期待されており、農地利用の最適化推進活動として農地の貸し借り、

権利移動による利用集積と集約化、農地中間管理機構と連携し耕作放棄

地の発生防止と解消並びに農業後継者の確保のための新規就農及び定年

帰農者等による担い手の確保に引き続き協力をお願いしたい。 

なお、農地利用最適化活動の情報交換の場もございますので、引き続

き忌憚のない意見交換や情報交換をしていただければと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

これから夏本番となりますので、皆様方には体調にはご留意いただき

まして、これからも農業委員会活動に当っていただきたいと思います。 

後ほど、ＪＡ佐久浅間関係、農業改良普及センター関係、町農政関係

について、後ほど各々説明をよろしくお願いいたします。 

それでは、只今から第２３期軽井沢町農業委員会第２５回総会を開催 

いたします。 

 

ありがとうございます。 

次に、議長についてですが、軽井沢町農業委員会会議規則第６条の規

定により総会の議長は、会長が行なうことになっておりますので、よろ

しくお願いします。 
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小宮山恒雄議長 

 

 

 

柳沢事務局長 

 

 

 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 

 

柳沢事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 

委 員 

 

小宮山恒雄議長 

 

規定により、私が議長を務めることになっておりますので、議事を進

めさせていただきます。 

 事務局より、会議成立の報告をお願いします。 

 

農業委員１４名中１２名の出席と農地利用最適化推進委員７名全員の

出席です。 

軽井沢町農業委員会会議規則第５条(在任する委員の過半数の出席)に

より、本総会が成立します事を報告します。 

 

次に、３の議事録署名人の選任についてですが、軽井沢町農業委員会 

会議規則第１４条の規定により、議席番号４番の藤巻富子委員と議席番

号９番の佐藤寛治委員の２名にお願いします。 

それでは、次に４の事業報告について、事務局より報告願います。 

 

 それでは、お手元の次第１ページの６月２８日から７月２９日までの

行事等について、報告いたします。 

 ６月２８日に第２３期軽井沢町農業委員会第２４回総会を開催しまし

た。 

７月４日の長野県農業委員会女性協議会佐久支部総会・研修会に女性

委員が参加いたしました。 

５日の軽井沢町農業再生協議会に関係委員が出席いたしました。 

１２日に町農業委員会７月役員会を開催いたしました。 

続いて２ページの（２）土地処分結果の①許可分ですが、２件ござい

まして、１件目は、農地法第５条で、     の、       、

について、令和 年 月  日付長野県指令 佐地農第 号の   、 

     （   ）で許可となっております。 

２件目も、農地法第５条で      の        、につい

て、令和 年 月  日付、長野県指令 佐地農第 号の   、   

  （    ）で許可となっております。 

②取り下げ・県不受理・廃止届分、③の保留分はございませんでした。 

事業報告は以上でございます。 

 

 ありがとうございました。 

ただ今事務局より事業報告がございました。事業報告について、質問

等はございませんか。 

 

なし 

 

無いようですので、次に５の会議事項に入ります。 

 議案第１号「非農地の判断について」を議題にします。 
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柳沢事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

担当委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

堀川推進委員 

事務局より説明願います。 

 

はい、議案第１号について説明をいたします。 

次第 ページ、補足資料 ページから ページをお願いします。 

    でございます。 

    からの   に伴う非農地の判断についてご審議をいただくも

のです。 

   は、   、   、    、       に  のある、 

       です。 

土地の所在は、    、    、      、  は、 で、 

  は、    です。 

場所につきましては、添付の資料 ページの位置図に示されておりま

すとおり、            の    となります。 

判断の  は、   しているため、となります。 

なお、  につきましては、資料に記載のとおり、     に、  

         、   により    を         とこ

ろ、現地は   が  、  となり、  、  があったものです。 

なお、   の  は、 に  したところ、  により  となる、

とのことでした。 

以上、ご審議をお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

非農地の判断について、担当委員より説明願います。 

 

はい、番号２の小林朝夫が、議案第１号について説明します。 

 今月   に事務局２名、堀川推進委員と私の４名で、現地確認をい

たしました。 

 場所は先ほど事務局より説明のありましたとおり          

   の  でございます。 

    を   と、     に   の  を  ありましたが、

その後   が  しており、現在は、    が   して、とても 

  として使える状況ではありませんでした。 

 非農地判断はやむを得ないと思います。 

 堀川推進委員も同様に認めておりますので、皆様のご審議をよろしく

お願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

 堀川正登農地利用最適化推進委員、何か補足説明ございますか。 

 

同じ意見です。 
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小宮山恒雄議長 

 

 

 

 委 員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 

 委 員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 

 

 

 

柳沢事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

ただ今担当委員より説明がございましたが、先ほどの事務局よりの説

明と併せて、議案第１号、についてご意見のある方はお願いします。 

 

なし 

 

よろしいでしょうか。 

 ご意見がないようなので、議案第１号につきまして採決を行います。

賛成の方は挙手願います。 

 

挙手 

 

ありがとうございました。賛成全員ですので議案第１号を原案どおり

可決いたしました。 

よって、非農地通知を申請者へ交付します。 

次に、議案第２号「軽井沢町 農用地利用 集積計画について」を議題

にします。 

事務局より説明願います。 

 

議案第２号「軽井沢町農用地利用集積計画について」説明します。 

次第 ページから ページ、補足資料は ページから ページをお願

いします。 

軽井沢町長より、農業委員会長あてに、軽井沢町農用地利用集積計画

について、農業経営基盤強化促進法第１８条に基づき農業委員会決定の

依頼がございましたので、審議をお願いいたします。 

８月の公告分ですが、再設定が２件、５筆、面積は、１４，２３０㎡

で、内訳は、畑です。 

新規設定が２件、３筆、面積は、７，８４６㎡、内訳は、畑です。 

合計で、４件、８筆、面積は、２２，０７６㎡で、内訳は、畑です。 

集積計画及び申請書につきましては補足資料のとおりですので、確認

をお願いいたします。 

次に、利用集積計画の累計になりますが、再設定２０件、３２筆で、

面積は、６６，８３７㎡で、内訳は、畑です。 

新規は、４６件、７９筆、面積は１６１，２７２㎡で、内訳は、田で、 

２１，９５９㎡、畑で、１３９，３１３㎡です。 

合計では、６６件、１１１筆、面積２２８，１０９㎡になります。 

内訳は、田で、２１，９５９㎡、畑で、２０６，１５０㎡となってい

ます。 同法の第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 以上、ご審議をお願いいたします。 
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小宮山恒雄議長 

 

 

荒井龍介農業委

員 

 

岩井毅農業委員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 

委  員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今事務局より説明がございましたが、申請書確認欄に署名をいた

だいた、担当委員から補足説明がございましたら、説明をお願いします。 

 

はい、問題ありません。 

 

 

 はい、特に問題ございません。 

 

ありがとうございました。 

それでは、議案第２号、軽井沢町 農用地利用 集積計画の８月公告分

について、ご意見のある方はお願いします。 

 

なし 

 

よろしいでしょうか。 

ご意見がございませんので、農用地利用集積設定につきまして、原案

どおり決定いたします。 

よって、議案第２号軽井沢町農用地利用集積計画８月公告分について、

軽井沢町長へ、決定意見を送付します。 

次に、協議第１号「農地利用最適化推進活動について」を議題としま

す。 

普段の活動のなかで、委員各位が感じていることなど忌憚のない意見

交換、情報交換をお願いいたします。 

例えば、担い手の状況（今後中心となる経営体｛個人、法人、集落営

農等｝はどこか。地域の担い手は十分確保されているといえるか。） 

農地利用の方向（将来の農地利用のあり方、農地中間管理機構の活用

方針、近い将来の農地の出し手の状況｛誰が、いつ、どれくらいの農地

を？｝）地域農業の活性化の方策等（地域農業のあり方｛生産品目、経営

の複合化、６次産業化｝）などについて、意見交換、情報交換をお願いい

たします。 

 

  「意見交換、情報交換する。」 ｛詳細省略｝ 

 ＜町から報告事項＞ 

｛依田農林振興係長より、     の  の状況について資料図面に 

より説明する。 

  の品質状況について普及センター戸谷係長より説明する。｝ 

 ・    地区事業の現在の状況について委員より質問があり、依田  

農林振興係長より進捗状況等について説明する。 
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小宮山恒雄議長 

 

 

 

 

 

 

市村初仁会長代

理 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ありがとうございました。 

なお、今後においても出された意見、提言等を参考に農業委員会活動

の農地利用最適化に向け、それぞれ活かしていただければと思います。 

それでは６、のその他事項に進みます。 

次に（１）のＪＡ佐久浅間関係について、市村初仁会長代理よりお願

いします。 

 

 それでは、農協関係ということで、軽井沢の野菜出荷状況について、

ご報告いたします。 

７月２０日現在の野菜の出荷状況ですが、キャベツが、数量で９０，

４９６ケース、単価は７４２円、金額で６７，１５２千円、前年対比の

数量で１０６％、単価で７７％、金額で８１％となっております。 

レタスは、数量で６８，１４０ケース、単価は１，１１６円、金額で

７６，０１１千円、前年対比の数量で、９９％、単価で８９％、金額で

８８％となっております。 

チンゲン菜は、数量で３３，７０３ケース、単価は６４６円、金額で

２１，７７９千円、前年対比の数量で、９２％、単価で９５％、金額で

８８％となっております。 

サニーレタスは、数量で１５，０１２ケース、単価は９２１円、金額

で１３，８２３千円、前年対比の数量で７８％、単価で８７％、金額で

８４％となっております。 

合計では、数量で、２３３，７５４ケース、単価は９３６円、金額で

１９８，２６９千円、前年対比の数量で１００％、単価で８４％、金額

で８４％となっております。 

今年度につきましては、春先から低温、干ばつで出荷が遅れていたと

ころに、全国的に豊作基調というなかで、単価安で推移してきておりま

した。 

その結果が、数量が１００％になった訳でありますけれども、単価的

に８４％ということで、全体の金額としても８４％に留まっております。 

また、６月の下旬から７月のついこの間まで、雨が続いたというなか

で、キャベツにつきまして、作柄的には、低温乾燥のところに、雨を沢

山もらったということで、非常に大玉傾向が続いてきておりました、雨

の影響を受けまして、８月に入りますと、だいぶ小玉傾向になっていっ

て、収穫量が減ってきてしまうのではないかということで、単価的にも

作柄が悪くなった分上がるかなと考えられます。 

レタスにつきましても、長雨の影響を受けまして、病気等によりまし

て、収穫量が減ってきております。 

現在、レタスにつきましては、１７００円前後しておりまして、今後、

雷雨等により野菜が傷む条件が出てきておりますので、天気次第では、

だいぶ、高騰してしまうのではないかということに、なっております。 
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小宮山恒雄議長 

 

 

荻原正一農業委

員 

 

市村会長代理 

 

小宮山恒雄議長 

 

 委 員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

戸谷係長 

 

 

小宮山恒雄議長 

 

 委 員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

依田農林振興係

長 

 

 

小宮山恒雄議長 

 

 

 委  員 

 

 

収穫量は遅れてたぶん、金額的にも伸びてきていないという状況です。

それから、昨日から今日にかけまして、町・JA佐久浅間青果物トップ 

セールスということで、東京の太田市場に町の副町長、観光経済課長、

JA関係の役職員が行っておられます。 以上です。 

 

ありがとうございました。JA佐久浅間（農協）関係で何かお聞きした

い点がございますか。 

 

 昨年の数値は前々年より更に低いので、今年度は例年より出荷状況は

悪いということになりますか。 

 

 はい、そのとおりです。 

 

 他にございますか。 

 

なし 

 

無いようですので、次に（２）の佐久農業改良普及センター関係で、

戸谷係長よりお願いします。 

 

「害虫・ツマジロクサヨトウとは」、「長野県農業大学校実践経営者コ

ース就農希望者募集」資料により説明する。 （詳細省略） 

 

ありがとうございました。何かお聞きしたい点がございますか。 

 

 なし 

 

それでは、無いようですので、次に、（３）の町農政関係について、 

農林振興係より、お願いいたします。 

 

先ほどの情報交換、意見交換の中でおつなぎいたしましたが、その他

は特にございません。 

何かご質問があれば、お願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

何かお聞きしたい点がございますか。 

 

なし 
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小宮山恒雄議長 

 

 

柳沢事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、無いようですので、次に、（４）の農業委員会事務局関係に

ついて、事務局より説明願います。 

 

次第１１ページをお願いします。 

 ６．その他事項（４）事務局関係について、説明いたします。 

ア、農地パトロールの実施について（法令に基づく農地利用状況調査）、

につきましては、期間が８月１日から１０月下旬です、お配りしてあり

ます農地パトロール実施要領に基づきお願いをいたします。 

パトロール用の農地台帳はお手元の冊子と配布済の図面を利用してく

ださい。 

事務局への提出期限は、１０月の総会日に提出をお願い致します。 

次にイ、の当面の会議・行事等日程につきましては、本日、第２５回

の農業委員会総会を開催しております。 

終了後に、お知らせをしてございますとおり、暑気払いを予定してお

りますので、参加される方は、よろしくお願いいたします。 

８月１６日（金）に町農業委員会８月役員会を予定しています。 

２２日（木）に軽井沢町野生動物対策報告会が開催されます。 

２６日（月）に第２３期軽井沢町農業委員会第２６回総会を予定して

います。 

２９日（木）に町議会定例会９月議会に会長が出席予定です。 

９月１７日（火）に町農業委員会９月役員会を予定しています。 

２７日（金）に第２３期軽井沢町農業委員会第２７回総会を予定して

います。 

少し先の日程になりますが、１１月１日（金）に御代田町農業委員会

との交流会を予定しております。 

１１日（月）に長野県農業委員会大会の参加を予定しております。 

１９日（火）から２２日（金）まで軽井沢町農業委員会視察研修がご

ざいますので、よろしくお願いいたします。 

 次に、ウの配布資料等でございますが、６月１日現在の全国農業新聞

普及一覧です、引き続き、情報事業の推進活動についてよろしくお願い

いたします。 

次に、農業者年金加入推進ニュースです。こちらも引き続き、加入推

進活動をよろしくお願いいたします。 

なお、各地区の加入対象者の名簿につきまして、事務局までお問い合

わせいただければ、情報提供をいたしますので、お願いいたします。 

また、お手元に配布してあります、農業会議からの農業者年金加入推

進普及グッツのポケットティッシュと不織布マスクは委員皆様が普及推

進活動を行う際にお役立てください。 

事務局関係につきましては、以上でございます。 
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小宮山恒雄議長 

 

 

 委 員 

 

小宮山恒雄議長 

 

委  員 

 

小宮山恒雄議長 

 

 ありがとうございました。 

ただ今の説明につきまして、ご質問等ございましたらお願いします。 

 

なし 

 

その他、全体を通して何かございますか。 

 

 なし 

 

よろしいでしょうか。 

それでは、第２３期軽井沢町農業委員会第２５回の総会を閉会といた

します。 

大変お疲れ様でした。 

 

閉 会  １４時２６分 
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